

je me promis d'en faire l'essai à la première occasion, ce qui ne tarda pas.

William Touchet, rue Workman, vint me consulter le 19 Janvier touchant la maladie de son épouse. Voici l'histoire du cas en peu de mots. La personne est âgée de 42 ans, d'un tempérament faible, a eu 9 enfants et 2 avortements à 2½ mois, son dernier enfant a 21 mois, a été sevré à l'âge d'un an. Elle eut ses règles deux fois subséquemment, puis deux mois de retard, suivis d'une perte abondante pendant 5 jours, continuée, en moindre quantité pendant 15 autres jours, puis encore 2 mois de retard suivis d'une perte abondante qui n'a pas discontinuée, pendant deux mois, époque où je fus consulté. Je lui donnai deux pilules d'extrait de chanvre indien d'un ½ gr. chaque, à prendre une soir et matin, lui recommandant de venir me donner des nouvelles le lendemain soir. Je le vis arriver le lendemain midi hors d'haleine, me disant que sa femme se mourait, qu'elle était paralysée, etc., et qu'elle perdait comme d'habitude. Je rétablis le calme dans ses esprits, en lui disant que c'était là l'effet des remèdes et qu'il eut à revenir le soir. Il revint en effet, consolé, me dire que la malade était mieux et que la perte était complètement arrêtée. Je lui donnai deux autres pilules à prendre le soir seulement. Deux jours après, il m'apprit que la perte n'était pas revenue. Alors j'administrai la teinture de muriate de fer pendant une ou deux semaines. Hier, 15 Mars, c'est-à-dire 2 mois depuis l'administration du chanvre indien, ayant eu occasion de voir le mari, je lui demandai des nouvelles de cette patiente ; il m'apprit qu'elle allait de mieux en mieux, que l'appétit et les forces lui étaient complètement revenues et qu'elle avait été menstruée deux fois depuis d'une manière naturelle tant à la durée qu'à la quantité. Je crois que ce cas corrobore pleinement l'efficacité et surtout l'efficacité presque instantanée du chanvre indien, c'est ce qui faisait dire au mari que c'était des pilules miraculeuses, tout en avouant franchement qu'il avait cru d'abord que, méchant trompé de remède, j'avais empoisonné sa femme.

Montréal, 16 Mars, 187..

C. DUBUC, M. D.